



**Pagos.** La alcaldesa capitalina, Carmen Zúñiga Hernández, anunció el prepago de más de \$128 millones para cubrir su deuda. FOTO EE: EDUARDO TREJO

## Querétaro baja su endeudamiento

Dinorah Becerril  
EL ECONOMISTA

LUEGO DE arrancar en el 2009 con una deuda de poco más de 800 millones de pesos, la actual administración capitalina informó que cerrará en octubre su periodo, dejando a la nueva administración una deuda de 440 millones de pesos.

Durante su tercer Informe de Gobierno, la presidenta Carmen Zúñiga Hernández, dio a conocer que en junio se realizó un prepago por poco más de 128 millones de pesos. "Por primera ocasión en México, ambas calificadoras otorgaron el grado de inversión en escala global a un municipio, el de Querétaro; ello significa que somos reconocidos como una entidad con finanzas sanas y con una perspectiva favorable para los años subsecuentes", dijo.

Dentro del plan financiero de la administración, precisó, se contempló la reducción de la deuda pública, con el fin de disminuir el servicio de la misma para la siguiente administración.

El municipio de Querétaro tiene deuda contratada con dos instituciones bancarias, Bancomer, con un periodo a 15 años con Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) más 35 puntos base, y Scotiabank, a ocho años con TIIE más 175 puntos base, esta última contratada en el 2009.

De acuerdo con Javier Marra, secretario de Finanzas del municipio, se estima que con el prepago, aunado a las tres mensualidades que restan por cubrir de la actual administración, se podría cerrar ésta con alrededor de 440 millones de pesos de deuda bancaria.

El prepago fue realizado al crédito contratado con Scotiabank, para pasar a un mediano plazo el adeudo que ya existía con proveedores que no tenían fondeo al arranque del periodo municipal, en el 2009, a un plazo de ocho años.

"Durante la administración, además del calendario normal de pagos, hemos venido realizando prepagos, el más importante es este último de poco más de 128 millones de pesos, por lo cual la sumatoria de la deuda que al cierre del 2009 era de 800 millones de pesos estará quedando en 440 millones de pesos al cierre de la administración", dijo.

### INCREMENTO DE INGRESOS

El prepago -explicó- se constituyó del incremento en ingresos propios que se vino dando a lo largo de la administración junto con la restricción de gasto corriente, que fue una instrucción de Francisco Domínguez, ex presidente municipal, y posteriormente de Carmen Zúñiga, para tener espacios que, aunado al incremento de los ingresos propios, permitieran hacer este tipo de prepago.

### Se contempló la reducción de la deuda pública con el fin de disminuir el servicio de la misma.

El incremento en los ingresos del municipio se debe al aumento del impuesto Predial y al cambio de las políticas de gasto corriente realizadas desde el 2009. El resultado de ello, además de obras y acciones realizadas, son más de 1,300 millones de pesos en inversión pública.